

L'OSSERVATORE ROMANO

EDICIÓN SEMANAL  EN LENGUA ESPAÑOLA

Unicuique suum Non praevalent

Año LX, número 12 (2.811)

Ciudad del Vaticano

24 de marzo de 2023

Derecho al agua Derecho a la vida



(Legnan Koula / Epa)

CATEQUESIS DE LOS MIÉRCOLES DEL PAPA FRANCISCO EN PÁGINA 8

EN ESTE NÚMERO

Audiencia a una delegación de monjes budistas de Taiwán

Hay una necesidad de oasis de encuentro para educar en la sabiduría y la humanidad

PÁGINA 2

El Papa en la parroquia romana

Celebración penitencial con ocasión de las "24 horas para el Señor"

PÁGINA 3

El cardenal Sandri en memoria de San Brochero

Pobre entre los pobres cerca del pueblo

PÁGINA 5

Llamamiento del Papa en la Jornada Mundial del agua

"El agua no puede ser objeto de derroches y abusos ni motivo de guerras, sino que debe ser preservado en nuestro beneficio y en el de las generaciones futuras": Es lo que dijo el Papa al final de su audiencia general del miércoles 22 de marzo, con ocasión de la Jornada Mundial dedicada a este valioso recurso, pidiendo "iniciativas en favor de quienes sufren la escasez de este bien primario".

El llamamiento se dirige en particular a los participantes en la segunda Conferencia sobre el Agua, que se celebra del 22 al 24 de marzo en Nueva York, en la sede de la Organización de las Naciones Unidas. A este respecto, el obispo de Roma citó a San Francisco de Asís: "Laudato si' mi' Signore per sora acqua, la quale è molto utile et umile et pretiosa et casta", exhortándoles a sentir "en estas sencillas palabras la belleza de la creación y la conciencia de los desafíos que implica su cuidado".

"La comunidad internacional debe aunar esfuerzos para garantizar el acceso de todos al agua y al saneamiento, de modo que se dé cumplimiento universal al derecho al agua, que no es otra cosa que el derecho a la vida, al futuro, a la esperanza". Con un tuit en la cuenta @Pontifex, el Papa se unió a las celebraciones del Día Mundial del Agua, relanzando el hashtag #WorldWaterDay.

Tema para la Jornada mundial del migrante y del refugiado

«Libres de elegir si migrar o quedarse»

«Libres de elegir si migrar o quedarse»: es el tema indicado por el Papa Francisco para su mensaje con ocasión de la 109ª Jornada mundial del migrante y del refugiado, que se celebrará el domingo 24 de septiembre. La intención del Pontífice - explica un comunicado del Dicasterio para el servicio del desarrollo humano integral - es promover una reflexión renovada sobre un derecho aún no codificado a nivel internacional: el derecho a no tener que emigrar, es decir -en otras palabras-, el derecho a permanecer en la propia tierra. La naturaleza forzada de muchos flujos migratorios actuales obliga a una consideración atenta de las causas de las migraciones contemporáneas.

El derecho a permanecer es anterior, más profundo y más amplio que el derecho a emigrar. Incluye la posibilidad de participar en el bien común, el derecho a vivir con dignidad y el acceso al desarrollo sostenible; todos estos derechos deberían garantizarse efectivamente en las naciones de origen mediante un ejercicio real de corresponsabilidad por parte de la comunidad internacional.

Para favorecer una adecuada preparación a la celebración de esta jornada, el Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano Integral pondrá en marcha una campaña de comunicación destinada a favorecer una comprensión profunda del tema del Mensaje a través de recursos multimedia, material informativo y reflexiones teológicas.